



飯高ジャーナル

liko Journal



長野県飯山高等学校

令和3年10月号 (R3.11.8)

通算 67号

〒389-2253 長野県飯山市大字飯山2610番地 【TEL】0269(62)4175 【FAX】0269(81)1072 【URL】https://www.nagano-c.ed.jp/iiyama/ 【E-mail】iiyama@m.nagano-c.ed.jp

2学年研修旅行

軽井沢・伊香保温泉・富士急

10月25日(月)~27日(水)、2泊3日で2年生が研修旅行へ出かけました。当初は台湾への研修旅行を予定していましたが、新型コロナの影響もあり、県内及び近隣の群馬県・山梨県となりました。1日目は軽井沢へ行き、コースに分かれ、①「軽井沢アイスパーク」でのカーリング体験や、②「鬼押し出し園」で自然・文化と触れ合ったり、③「千住博美術館」での芸術を感じたりしました。宿泊先の軽井沢プリンスホテルでは、夕食時にテーブルマナーを教わりながら、コース料理をいただきました。2日目は群馬県へ移動し、富岡製糸場の見学をし、群馬サファリパークで動物たちと触れ合いました。午後は宿泊先である伊香保温泉へ行き、石段街にてフォトロゲイニング(地図をもとに、時間内にチェックポイントを回り、得点を集めるスポーツ)と呼ばれるアクティビティを行いました。3日目は山梨県へ移動し、富士急ハイランドにてアトラクションを満喫しました。

生徒たちは県内外の様々な土地を訪れ、その場所の魅力や、特徴的な自然・文化に触れることで、自らの視野を広げ、新たな発見をすることができました。また、友だちと同じ時間を共有し、ともに学び、ともに遊ぶ中で、かけがえのない思い出を作ることができたでしょう。



アイスパークでの集合写真



▲テーブルマナー講座



▲鬼押し出し園



▲富士急でのクラス写真

県学生科学賞

県知事賞(1位)受賞!!

今年度長野県学生科学賞で「バイオトイレの開発に向けて」(小山琉香、佐々木乃彩、菊池夏花)が最高賞である県知事賞を受賞しました! 本校では5年ぶりの快挙を遂げたこの研究は、日本学生科学賞に出展することになりました。

Web サイトにて11月30日まで研究の展覧会が開催されております。下記QRコードよりアクセスしていただき、本校生徒の研究(バイオトイレの開発に向けて、他5研究)をご覧ください。



▲研究はここをチェック!

1学年フィールドワーク&サイエンスツアー

10月25日(月)、SSH事業の一環として、1年生普通科・スポーツ学科が「自然観察フィールドワーク」に、探究科が「サイエンスツアー」に出かけました。フィールドワークでは、なべくら高原森の家にて「鍋倉山トレッキング」「高原の池周辺散策」「森林セラピー」「水生昆虫調査」「野鳥観察」の5つのコースに分かれ、インストラクターの方々の指導を受けながら自然観察・調査を行いました。サイエンスツアーでは、「諏訪探究コース」と「駒ヶ根探究コース」に分かれ研修を行いました。「諏訪探究」では、午前中に「セイコーエプソン」を訪ねました。長野県を代表する企業であり、プリンターのイメージが強いですが、プロジェクターやロボット開発など様々な分野でのづくりをしていることや、元々は腕時計を作っていたこと、これからの印刷技術、SDGsに関する話を聞くことができました。「駒ヶ根探究」では、午前中に「JICA駒ヶ根」に訪問しました。日本で唯一のODA(政府開発援助)実施機関であり、国際協力の専門機関にて、「なぜ日本は開発途上国を援助するのか?」という問いに対して講演をしていただき、国際協力について今日から私たちができることを生徒自身が考えるきっかけを与えていただきました。午後は「伊那食品工業株式会社」を訪問しました。「かんてんパパ」で有名ですが、研究や開発に必要なマインドや、通常見学のできない研究室を見せていただき、商品開発の現場や機器を視察することができました。10月26日(火)は振り返り学習を行い、パワーポイントで研修内容をまとめ、グループごと発表しました。音を同期させたり、レイアウトを工夫したり、発表の演出を考えたり、とてもクオリティの高い発表を行うことができました。



▲JICA施設見学



▲プレゼンの様子



▲トレッキングの様子



▲伊那食品での講演会

飯山線100周年、節目祝う!

10月23日(土)、JR 飯山線は前身の飯山鉄道が開業してから100周年を迎え、記念列車を運行するとともに、本校吹奏楽部が演奏を披露しました。生徒は「貴重な節目に演奏ができていい経験になった。100年の歴史を感じた」と話していました。また、飯山駅構内では、本校ダンス同好会 NOVA. がダンスを披露しました。



▲駅のホームで演奏する様子



▲NOVA.のメンバー

部活動大会結果

【新人戦北信越大会】○陸上

〈男子〉◆800m…予選2組6位:川久保力生 ◆走幅跳…8位:荒井陽呂実、13位:佐藤駿也
◆3段跳…13位:佐藤駿也 ◆4×100m…予選2組4位:飯山 ◆4×400m…予選3組4位:飯山

【新人戦県大会】

○ソフトボール〈男子〉決勝 ○13-3 伊那弥生ヶ丘
→優勝! 北信越大会(11月6、7日)及び全国選抜大会(3月25日~28日)出場
〈女子〉1回戦 ○18-3 下諏訪向陽
2回戦 ○7-0 伊那西
準決勝 ●0-12 長野商業 →**県3位!**
○弓道 男子団体、女子個人ともに上位進出ならず
○体操 〈女子個人総合〉3位:野田あてな
4位:森ひかり

【新人戦北信大会】

○剣道 〈男子団体〉6位で県大会出場
○登山 〈男子〉1位:金井晴汰
(ワンダーフォーゲル) 〈女子〉1位:竹田実羽 3位:森ひかり

【選手権県大会】

○バレーボール 〈女子〉1回戦 ○2-1 岡谷東
2回戦 ○2-0 松本国際
強豪・松本国際を倒しベスト8進出! 代表決定戦結果は次号にて!



▲男子バレー部 須坂市長杯で2位



▲女子バレー部大躍進!

秋晴れの下、第38回競歩大会

10月8日(金)、秋晴れの下、第38回強歩大会が行われました。今年はコースを一部変更し、本校を出発し、千曲川左岸堤防を走り、常盤大橋を渡り、瑞穂地区を抜け、中央橋を渡り、城北グラウンドにゴールする約17kmのコースに挑戦しました。男子は串橋祐次郎さん(1-5)、女子は山崎優風さん(2-5)がトップでゴールイン。完歩後は PTAの方々にランチバックとドリンクを用意していただき、おいしそうにほおばっていました。

熱戦相次いだ 秋季クラスマッチ

10月13日(水)、14日(木)、秋季クラスマッチが行われました。1日目は雨のため屋外種目を変更して、競技を行いました。2日目は快晴の下、予定通り競技を行うことができました。種目別では、男子ソフト:3-5、女子ドッチ:スポ科、男子バレー:3-5、女子バレー:2-4、男子卓球:職員、女子卓球:3-2がそれぞれ優勝し、総合優勝には3-5が輝きました。



▲男子トップ4の生徒たち



▲快晴の中のソフトボール